

CANTABRIA



Esta calle se ubica en lo que fueron los terrenos del hoy denominado Tacón de Madre de Dios y puede accederse a ella por las calles Manzanera, Escuelas Pías, Gómez de Segura, Defensores de Villarreal, Cigüeña, paseo del Prior y Madre de Dios. Precisamente, con esta última denominación existe en el nº 10 de la calle Cantabria el colegio Madre de Dios, que fue proyectado en 1978 por José Manuel Palacios abriendo sus aulas a los niños en el mes de febrero de 1980. En 1989 se construyó su polideportivo y en 1998 la unidad infantil.

El origen de la calle Cantabria es preciso buscarlo en la década de 1950 cuando empezaron a construirse sus primeras edificaciones. Los números 27, 29 y 31 son de 1958 y los portales 21, 23 y 25 de 1959; todos ellos proyectados por José María Carreras y Rafael Fontán. Posteriormente, en las décadas de 1960 y 1970 fueron realizándose la mayor parte del resto de edificios que actualmente pueden observarse en la calle. Entre las edificaciones más recientes se encuentran los números 2, 4 y 6, proyectados en 1987 y el nº 13, en 1995.

En los últimos años la calle Cantabria se ha visto sorprendida con las noticias de algunos derrumbes en sus lares. El 28 de diciembre de 2005, parte del techo de la bajera del nº 29 se desplomó, así como las dos terrazas que se encontraban sobre ella. El 12 de febrero de 2006 se produjo otro derrumbe en el nº 27, necesitando apuntalar otras bajeras de la zona.

Otro edificio destacable se encuentra situado en el nº 33 de la calle Cantabria donde se encuentra el Centro de Atención Diurna “Puerta Abierta”. La Asociación Riojana de Familiares y

Enfermos Psíquicos (ARFES) y el presidente de La Rioja, Pedro Sanz, inauguraron el 26 de marzo de 2010 el Centro de Día para personas con discapacidad con una oferta de 50 plazas, tras una inversión de 1'9 millones de euros. Estas instalaciones también disponen de Centro Ocupacional y de Centro de Servicios Integrados.

Entre las calles Manzanera, Madre de Dios y Cantabria se encuentra la ajardinada plaza Carmen Arnedo (1908-1997), inaugurada oficialmente el 8 de abril de 2008 por el alcalde de Logroño, Tomás Santos, acompañado de varios concejales y vecinos del barrio. El acto consistió en el descubrimiento de un monolito que recuerda a una de las

cuatro primeras odontólogas de España y en el que también asistieron Alicia Ganuza, compañera de trabajo de Carmen Arnedo, y Gloria Martínez, representando al Departamento de la Mujer de CSI-CSIF, promotor del homenaje. ↘

CANTABRIA

Esta denominación hace referencia al Monte Cantabria, cuya tradición e interés reside en que en su cima hubo poblado con su castro o acrópolis para su defensa, y de cuyos restos se han hecho eco multitud de investigadores y se han llevado a efecto numerosos trabajos de excavación. En este sentido y prescindiendo de los que se han realizado últimamente, ya en 1853 el historiador Antero Gómez en su obra "Logroño y sus alrededores", comentaba la existencia de torreones de castillo y muralla, fragmentos de vasijas, argamasa de sus muros y medallas cuadradas y rectangulares. El atractivo del Monte Cantabria es de tipo geológico, paisajístico e histórico.

La denominación de Cantabria que ostenta esta calle, siempre fue más o menos objeto de debate en el Ayuntamiento. En numerosas ocasiones, continuamente fue propuesta por las comisiones correspondientes para que este nombre quedara perpetuado en alguna calle de la ciudad, considerándose como la más apropiada, aunque nunca se llevó a efecto, la de Muro de Carmelitas; si bien, Cantabria quedó desplazado, primero por Pi y Margall y después por avenida de Navarra. Finalmente, Cantabria encontró su hueco en la calle que hoy ostenta su nombre.

¿SABÍA QUE...

- ... el Monte Cantabria tiene 492 metros de altitud y ya estaba habitado en los siglos III y II a. C., considerándose uno de los primeros asentamientos de la ciudad?
- ... en el Monte Cantabria pueden observarse desde la ciudad unas cavidades; la mayor de las cuales recibe el nombre de "Cueva Grande" o "El Águila"?
- ... uno de los mayores acontecimientos en la historia de la ciudad durante el siglo XIX, tuvo lugar desde las alturas del Monte Cantabria?
- ... los días 27 y 29 de julio de 1875 la ciudad fue bombardeada desde este punto por las negras bocas de las pesadas piezas de artillería del general carlista Pérula?
- ... en tales circunstancias, el Batallón de Voluntarios de Logroño al mando del primer jefe, Juan Bautista Artacho, publicó un bando en el que pueden destacarse algunos de sus puntos?
- ... fueron constituidas nueve compañías de civiles?
- ... no debía salir a la calle ni un solo voluntario civil, mientras no viese en ella a sus jefes y oficiales?
- ... si el enemigo conseguía penetrar en la ciudad, los voluntarios tenían orden de defender sus casas colocando en los balcones y ventanas, colchones u otros obstáculos que permitiesen su resguardo y defensa?
- ... si el lector desea saber más sobre el Monte Cantabria puede consultar el libro "El Monte Cantabria. De Berones, Romanos y Visigodos" escrito por Jesús María Pascual y Carlos San Miguel; presentado en el IER en el mes de mayo de 2009?
- ... la recuperación del Monte Cantabria comenzó en el mes de febrero de 2010 de la mano de los arquitectos Ángel Carrero, José Ignacio Amat e Ignacio Gómez, con el fin de convertirlo en un atractivo turístico de la ciudad?
- ... el Monte Cantabria es de una de las elevaciones naturales más cercanas a Logroño y lugar de asueto de paseantes como el Monte El Corvo o el Monte de la Pila?